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VERBALE n. 220 del 26/11/2020      Approvato il 27/11/2020 
ORDINE DEL GIORNO: convocazione prot. n. 449 del 29/10/2020 e o.d.g. suppletivo prot. n. 454 
del 30/10/2020 
ORARIO DI CONVOCAZIONE: 08.00 – 09.00  
                                              
ORARIO INIZIO SEDUTA ORE 09.09 
CONSIGLIERI 
PRESENTI 

Presente 
Assente 

ORA 
ENTRATA 
1° appello 

ORA 
USCITA 
1° appello 

ORA 
ENTRATA 
2° appello 

ORA 
USCITA 

 

ORA 
ENTRATA 

ORA 
USCITA 
2° appello 

Caracausi Paolo 
 

P ---- ---- 09.09   11.03 

Ficarra Elio  P ---- ---- 09.37   11.03 

Amella Concetta P ---- ---- 09.09   11.03 

Giaconia Massimiliano 
 

P ---- ---- 09.09   11.03 

Meli Caterina 
 

P ---- ---- 09.09   10.36 

 
 

L’anno 2020, il giorno 26 del mese di novembre la Commissione, nel rispetto delle disposizioni in 
materia di trasparenza, tracciabilità e pubblicità delle sedute, si riunisce, giusta convocazione prot. n. 
449 del 29/10/2020 e o.d.g. suppletivo prot. n. 454 del 30/10/2020, in forma completamente "a 
distanza" ai sensi di legge, mediante collegamento in videoconferenza, per lo svolgimento della 
seduta, da intendersi, in via convenzionale, effettuata presso la sede istituzionale di via G. Bonanno 
n. 51. 
Si dà atto che la pubblicità della seduta odierna viene garantita con la sua registrazione, che sarà 
visionabile, entro le 24 ore, sul sito istituzionale del Comune di Palermo accedendo al link 
https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=3 e che forma parte integrante del presente 
verbale ed alla quale si rimanda per una approfondita e puntuale conoscenza degli argomenti trattati 
nel corso della seduta.  
 
Alle ore 08.00 nessun consigliere è presente e, pertanto, si rinvia la seduta di un’ora. 
 
Alle ore 09.09, oltre al presidente Caracausi, sono presenti i consiglieri Amella, Giaconia e Meli. 
 
Il Presidente, assistito dalla segretaria verbalizzante Collura e dalla segretaria supplente Gnoffo, 
constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta.  
 
All'O.d.G: 
1) Comunicazioni del Presidente e programmazione lavori della Commissione; 
2) Incontri con Assessori e Vertici delle Società partecipate; 
3) Lettura e approvazione verbale. 
 

https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=3
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In ordine al primo punto all’o.d.g., il Presidente ricorda che sono stati invitati alla seduta odierna 
l’assessore Catania e il presidente dell’AMAT Cimino per discutere delle problematiche aziendali e 
del rinnovo del contratto di servizio anche alla luce dell’ultima relazione relativa al 3° trimestre 2020. 
Nelle more che si colleghino gli ospiti, il Presidente affronta con i colleghi il tema oggetto del 
dibattito tenutosi ieri in Consiglio Comunale in merito alla RAP ed, in particolare, alla problematica 
dei rifiuti in Città che, precisa, non riguarda solo Palermo ma tutta la Sicilia, in generale, ed i comuni 
dell’interland palermitano, in particolare. 
Si rammarica del fatto che Palermo pur avendo una discarica di proprietà, quale è quella di 
Bellolampo, non sia nelle condizione di utilizzarla a causa di inadempimenti di diversi soggetti che 
non se ne assumono la responsabilità ed auspica che presto venga ampliata la sesta vasca ed aperta 
la settima per ovviare ai problemi più urgenti nella speranza che si avvii una reale e vera gestione dei 
rifiuti. 
 
Interviene il cons. Amella che sostiene che a Palermo non esiste il problema dei rifiuti ma che esiste 
una mala organizzazione. Ritiene che i problemi siano da addebitare a responsabilità 
dell’Amministrazione ed in particolare alla sussistenza di un piano industriale scaduto e alla 
mancanza di una efficace gestione della raccolta differenziata e dell’impiantistica necessaria. 
Immagina che Bellolampo debba diventare il polo impiantistico per la raccolta differenziata, punto 
di riferimento per tutta la Sicilia; cosa che determinerebbe anche benefici dal punto di vista 
economico per l’Azienda e per il comune.  
 
Interviene il cons. Giaconia che pensa che il problema non sia la non adeguatezza del piano 
industriale ma il fatto che venga realizzato ciò che in esso è, puntualmente, previsto. Ricorda che la 
raccolta differenziata è un obbligo e non può essere gestito efficacemente con il sistema porta a porta. 
Occorre puntare sui CCR e sui sistemi incentivanti. 
 
In proposito, prende la parola il Presidente che ricordando che ieri in Consiglio Comunale, la cons. 
Cancilla ha effettuato un intervento relativo alla problematica dei cassonetti davanti le scuole, oggetto 
di un emendamento proposto al regolamento rifiuti, comunica di aver sollecitato il cons. Randazzo 
per la definizione dei restanti emendamenti. 
 
Il cons. Amella riferisce che i sistemi di premialità esistono già ma il Presidente evidenzia che, 
tuttavia, nei fatti non funzionano. 
 
Con riferimento al secondo punto all’o.d.g., essendosi collegato l’ass. Catania, il Presidente 
introduce l’argomento riferendo che dall’esame dell’ultima relazione trimestrale analizzata si evince 
che il trend vedrà la chiusura del bilancio della società AMAT in perdita. 
Riferisce di quanto osservato dal Ragioniere Generale nella sua relazione in ordine alla necessità di 
elaborare il piano di risanamento e all’atto di diffida al comune, da parte di AMAT, che determinerà 
un esborso per il comune e chiede notizie anche sul rinnovo contratto di servizio e sul concorso per 
l’assunzione di autisti e sulla mobilità interaziendale delle 6 unità della RESET. 
 
Alle ore 9.37 entra il consigliere Ficarra. 
 
Prende la parola l’ass. Catania che riferisce, preliminarmente, del costante confronto e rapporto di 
collaborazione con la Società mentre, nel merito del piano di risanamento, ne asserisce la validità 
specificando che gli obiettivi in esso previsti non sono stati raggiunti a causa della pandemia che ha 
penalizzato il trasporto pubblico urbano e conseguentemente ha determinato la riduzione dei ricavi 
da biglietti, ZTL e zone blu. 
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Pertanto, si sta discutendo dell’aggiornamento del piano di risanamento che preveda 
l’implementazione del sistema dei controllo ai varchi della ZTL che incrementerà gli utili della 
Società. 
Per quanto riguarda l’adeguamento del contratto di servizio, specifica che, in considerazione della 
gestione del servizio tram, è previsto un incremento di 6 milioni di euro che determinerà una 
condizione di equilibrio al netto dei servizi in perdita quali car sharing e bike sharing. 
L’atto di diffida, precisa, invece, che è stato strumentale per aprire la discussione sul tema in assenza 
di volontà di incrinare i rapporti con il comune.  E’ stato istituito un tavolo di lavoro in merito ancora 
in corso per la definizione della problematica. 
Comunica che il concorso per gli autisti sta andando avanti e che sono partite le procedure necessarie 
di reclutamento di lavoratori a tempo parziale e determinato. Si sarebbe auspicato un avvio 
immediato dei nuovi autisti per implementare il servizio di trasporto pubblico che in condizione di 
pandemia è stato penalizzato a vantaggio del traffico veicolare privato. 
 
Il presidente Caracausi chiede notizie sulla motivazione per cui il piano di risanamento non sia  
pervenuto in Consiglio Comunale e sulla possibilità per AMAT di acquisire i servizi di monitoraggio 
e pronto intervento della manutenzione strade espunti dal contratto di servizio RAP. 
 
L’ass. Catania accoglie positivamente quest’ultima ipotesi facendo presente che la società AMAT 
non fa solo tpl ma è una agenzia per la mobilità. Il nuovo contratto di servizio potrà prevedere diversi 
servizi di mobilità ma anche importanti investimenti quali quelli relativi al sistema tram che 
trasformeranno il sistema di mobilità cittadino e l’offerta del servizio pubblico che diventerà 
esclusivo eliminando il trasporto veicolare privato. Ciò è già contenuto nel PUMS che ha ricevuto il 
parere positivo dal Ministero e la VAS. Questi investimenti e il nuovo modello di gestione del 
servizio di tpl consentiranno di ridurre la necessità per il comune di finanziare l’azienda. 
 
Il presidente Caracausi chiede notizie sulla possibilità per AMAT di gestire anche l’anello 
ferroviario. L’ass. Catania comunica che è stato finanziato il completamento dell’anello  ma sarà 
Ferrovie a gestirlo auspicabilmente con frequenze adeguate ed intrecciandosi con il passante 
metropolitano, sempre gestito da Ferrovie si determineranno effetti positivi anche sul trasporto 
tranviario. Auspica, in proposito, l’adozione del biglietto unico. 
 
Concluso l’intervento dell’Assessore, il presidente Caracausi passa la parola al presidente Cimino, 
nel frattempo intervenuto, che si compiace delle prospettive illustrate dall’ass. Catania e della sua 
visione di AMAT quale agenzia della mobilità sostenibile e integrata. Prosegue facendo riferimento 
al contratto di servizio da rivedere nelle parti in cui gli obiettivi non sono stati raggiunti determinando 
impegni onerosi per AMAT. Auspica che il Consiglio Comunale riesca a modificare il contratto di 
servizio nell’ottica del raggiungimento degli obiettivi e dell’equilibrio economico finanziario. 
Argomenta sul piano di risanamento, sul piano dei fabbisogni, sul concorso per gli autisti, sulle nuove 
linee tramviarie e relativi finanziamenti e sulle ZTL. 
 
Alle ore 10.36 esce il cons. Meli. 
 
Prende la parola il cons. Giaconia che si compiace di quanto esposto dal presidente Cimino sul 
sistema di gestione del trasporto e della mobilità illustrato e si chiede in cosa consista, in particolare, 
l’attenzione richiesta al Consiglio Comunale. Fa riferimento ai temi del contratto di sevizio, delle 
ZTL, dei servizi in perdita e sulla possibilità di integrarli con servizi redditizi, sull’ipotetico passaggio 
ad AMAT dei servizi di monitoraggio della rete stradale manifestando la propria disponibilità ad 
avallare il progetto presentato, in quanto condiviso. 
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Interviene il cons. Amella che trova dissonante l’ottimismo dell’ass. Catania rispetto a quanto 
contenuto nelle relazioni trimestrali con particolare riferimento al punto di visto economico 
finanziario. Fa riferimento al problema dei tram che viaggiano vuoti e con passeggeri non paganti, al 
contratto di servizio 2015 definito aleatorio, al piano di risanamento che definisce di ripensamento e 
che si fonda unicamente sui bandi di concorso. Evidenzia la carenza del sistema tariffario che ritiene 
fallimentare, il problema delle multe da cui non si ricavano introiti e di tutti i servizi gestiti in perdita.  
 
Prende nuovamente la parola il cons. Giaconia chiede notizie sulla mobilità interaziendale dei 7 
dipendenti che dalla RESET dovranno transitare in AMAT. 
 
Risponde il presidente Cimino all’intervento del cons. Giaconia sulla mobilità interaziendale e del 
cons. Amella  sulle criticità del contratto di servizio, sul tram e sui concorsi. 
 
Con riferimento a tali ultime criticità, l’ass. Catania risponde evidenziando che la sua 
rappresentazione delle prospettive aziendali non è immaginifica ma fondata su potenzialità che a 
brevissimo termine potranno diventare reali e che in 10 anni, con il miliardo di investimenti pubblici 
previsti, potrà cambiare il volto della città con evidenti refluenze sull’intera economia cittadina. 
 
Il presidente Caracausi ringrazia e congeda gli ospiti e tornando al primo punto all’o.d.g., anche su 
sollecitazione del cons. Giaconia, incarica la segreteria di organizzare un’audizione dell’ass. Marino, 
del Capo Area del Verde, d.ssa Vicari, e dell’arch. Collura in merito al progetto di ripristino delle 
attrezzature dell’area a verde situata a Case Rocca, al progetto del FAI e ai parchi giochi inclusivi. 
 
In ordine al terzo punto all’o.d.g., ci si determina nel rinviare alla prossima seduta utile 
l’approvazione del verbale della seduta odierna. 
 
Alle ore 11.03 il Presidente chiude la seduta.  

 

     ORARIO FINE SEDUTA 11.03  
          La segretaria verbalizzante                                     Il Presidente  
               Giuseppina Collura           Paolo Caracausi 
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